
Protokoll der Abteilungsversammlung Ballsport 
 
Datum:   17.01.2022 
Dauer:   18:00 bis 19:15 Uhr 
Ort:    Sportcasino, Gößweinsteiner Gang 53, 14089 Berlin und online 
Teilnehmende:  6 Mitglieder und ein Gast gemäß Anwesenheitsliste (Anlage 1)  
 
1) Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
Die im ANSTOSS 143/2021 auf S. 84 veröffentlichte Tagesordnung wird genehmigt mit der 
Maßgabe, dass TOP 9) wegen des nach dem Druckauftrag erklärten Rücktritts des 
Sportwartes um die Wahl eines Sportwartes ergänzt wird. Die Abteilungsleiterin führt das 
Protokoll. 
 
2) Bericht der Abteilungsleiterin  
Die Abteilung Ballsport existiert nun seit rund drei Jahren. Ihre Selbständigkeit hat sich 
bewährt, weil sich die Interessen ihrer Mitglieder gut umsetzen lassen. Im letzten Jahr fand 
der Ballsport erneut taggenau so statt, wie der Infektionsschutz es erlaubte. Die Sportbeiträge 
wurden für die Zeit, in der kein Spielen für alle möglich war, von Januar bis April beim Volleyball 
und bis Mai beim Badminton erlassen. Die Abteilung wuchs vor allem durch die Aufnahme von 
Kindern und Jugendlichen auf 305 Mitglieder, von denen 99 Badminton und 206 Volleyball 
spielen. In den drei Ausgaben vom ANSTOSS standen zwei Artikel zum Badminton und neun 
zum Volleyball. Der Jugendwart der Abteilung, Ronas Karadag, ist zugleich als 
Jugendsprecher und Beisitzer Jugend im Vorstand aktiv, dort mit mir als Schriftführerin, 
konstruktiv und kritisch. Den Vereinsraum der Mary-Poppins-Grundschule räumte vor allem 
der stellvertretende Abteilungsleiter Lars Jacobs so um, dass sich die Bedürfnisse u.a. der 
Abteilung Ballsport und des Schulsports gut vereinen lassen. Beim Volleyball sind die Herren 
in der Bezirksklasse Tabellenführer und haben gute Aussichten, in die Bezirksliga 
aufzusteigen. Die Heimspiele wurden mit Zuschauerbänken und Musik zum Event.  
 
3) (verlesener schriftlicher) Bericht des Sportwartes  
In den ersten Monaten des Jahres 2021 ist aufgrund der Pandemie der Sport im Bereich 
Badminton zum Erliegen gekommen. Mit dem erneuten Neustart konnte der Trainings- und 
Spielbetrieb wiederaufgenommen werden. Das vorgegebene Hygienekonzept wurde jederzeit 
eingehalten und die erforderlichen Änderungen wurden zeitnah umgesetzt. Im Bereich des 
Jugend- und Kindersports wurde damit begonnen, einen zweiten Trainer zu etablieren, der 
vermutlich in der Zukunft die alleinige Verantwortung übernehmen wird. Im Bereich der 
Erwachsenen wurde ebenfalls ein neuer Trainingsverantwortlicher gefunden, der sich um die 
Neueinsteiger im Badminton kümmert. Das Training findet jeden Mittwoch in der HCO-
Sporthalle von 20:00-22:00 Uhr statt. Durch das erweiterte Trainingsangebot können wir jetzt 
am Samstag den Kindern und Jugendlichen weitere Spielflächen zur Verfügung stellen, weil 
einige Erwachsene die Spielzeit am Mittwoch nutzen. Aufgrund des starken Zulaufs im Bereich 
der Kinder und Jugendlichen ist darüber nachzudenken, wie wir sie in der Sportart halten und 
welche Perspektiven wir ihnen bieten können, möglicherweise einen Verbandswechsel, um an 
einem richtigen Ligabetrieb teilzunehmen. Ich möchte mich hiermit aus meiner Aufgabe als 
Sportwart verabschieden und wünsche meinem Nachfolger André Kwee viel Erfolg bei der 
Tätigkeit. 
 
4) Bericht des Jugendwartes  
Uns ist es im vergangenen Jahr gelungen, den Jugendbereich stark auszubauen. Im Volleyball 
konnten wir eine U18m und eine U14m neu gründen, sodass wir nun sowohl im weiblichen als 
auch im männlichen Bereich ab der U13/U14 fortlaufend in fast allen Altersklassen mit einer 
Mannschaft vertreten sind. Während wir dieses Jahr nur mit vier Mannschaften in der 
Jugendliga starten, die sich ordentlich schlagen und einige Siege einfahren konnten, wollen 
wir in der nächsten Saison all unsere Mannschaften in den Jugendligen des VVB melden. 
Auch das Eröffnen einer U12 ist für die nächsten Monate geplant. Die Erweiterungen in der 
Jugend verdanken wir dem großen Mitgliederansturm, den wir seit dem letzten Sommer zu 
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bewältigen versuchen. Volleyballspielen ist in unserem Verein inzwischen so beliebt, dass wir 
in den ersten Kurse Wartelisten führen. Um die vielen neuen Mitglieder adäquat zu trainieren, 
konnten wir einige neue Übungsleiter gewinnen, die zum Teil ihre Trainerausbildung im 
vergangenen Jahr begannen. Die U14m wird von Jonas Scholz trainiert, Maike Kukla wird bald 
die U15w und Andrion Höff die U16m übernehmen. Nun hoffen wir noch auf mehr Hallenzeiten 
und sind dazu mit den Beteiligten im regen Austausch. Auch im Badminton setzt sich ein 
positiver Trend der Jugendarbeit fort. Dort konnten wir mit Janis Kadel einen neuen 
Übungsleiter gewinnen, der das Jugendtraining weiter vorantreibt und professionalisiert. 
 
5) Bericht der Kassenwartin 
Sie erläutert die Einnahmenüberschussrechnung (Anlage 2). 
 
6) Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüferin verliest den Prüfbericht vom 13.01.2022 (Anlage 3). 
 
7) Aussprache zu den Punkten 2-6 
Ein Vergleich der Altersstruktur der Abteilung mit der vor einem Jahr zeigt, dass beim 
Badminton 12- bis unter 18-Jährige und beim Volleyball Kinder, Jugendliche und junge 
Erwachsenen hinzukamen. Kündigungen gab es vor allem beim Volleyball unter den 30- bis 
unter 60-Jährigen.  
 
8) Entlastung des Abteilungsvorstandes 
Auf Antrag der Kassenprüfer wird einstimmig beschlossen, dass der Abteilungsvorstand 
entlastet wird.  
 
9) Wahl eines Sportwartes, eines Delegierten und Nachwahl von bis zu sechs 
Ersatzdelegierten 
André Kwee wird einstimmig zum Sportwart und zum Delegierten gewählt. Es gibt keine 
Kandidatur für die Ersatzdelegierten.  
 
10) Beschluss: Sportbeiträge 
Die monatlichen Sportbeiträge werden insbesondere zur Finanzierung der Honorare der 
Übungsleitenden im Kinder- und Jugendbereich gemäß der von der Kassenwartin 
vorgeschlagenen Beitragsordnung zum 01.01.2022 wie folgt festgesetzt: 
 
Erwachsene      eine Einheit pro Woche  8,50 EUR   
       zwei Einheiten und mehr            15,00 EUR  
Kinder, Schüler, Studenten,  
Auszubildende, Sozialhilfeempfänger  eine Einheit pro Woche  7,50 EUR 
       zwei Einheiten und mehr            12,00 EUR.  
 
11) Beschluss: Haushaltsplan 2022 
Der Haushaltsplan 2022 (Anlage 2) wird einstimmig beschlossen. 
 
12)  Anträge 
Es liegen keine Anträge vor.  
 
13) Verschiedenes  
Die Übungsleitenden und die Mitglieder sollen eine gesonderte Information über die neuen 
Sportbeiträge erhalten.  
 
Berlin, den 23.01.2022 
 
 
Susanne Kingreen  
 


